
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SABADO 21 DE OCTUBRE DE 1809.

PORTUGAL.

Lisboa 9 de Octubre.

Ha corrido aqui en estos dias un papel anónimo con el titulo de *suplemento al correo de Londres*. Sin pararnos ahora en analizarlo, bastará advertir para manifestarnos su falsedad, que habiéndose decidido la batalla de que hace mencion el dia 12 de Setiembre, era imposible que llegase la noticia de ella á tiempo de insertarse en las gazetas de Londres del 18, y mucho menos con las circunstancias allí referidas. Es odioso á la buena razon un engaño tan manifiesto y con tanto abuso del público, y una perfidia usurpar el titulo de un papel tan acreditado, con ánimo tal vez de difamarlo. Las noticias contenidas en el correo de Londres; y en los demas periódicos ingleses que hemos recibido hasta ahora nos hacen formar una opinion muy probable de que la renovacion de las hostilidades en Alemania, y la declaracion de la Rusia y Prusia contra la Francia, si no se verificó ya, estará muy próxima; pero nada nos aseguran de positivo.

Los franceses que se reunen en Toledo comienzan ya á tomar medidas de precaucion al ver que se aproximan los españoles: formaron almacenes de víveres, y mandaron que el pueblo los juntase para quince dias.

Los boletines y papeles franceses mienten con tal desafuero y descaró como se puede inferir del siguiente artículo extractado de una gazeta de Madrid. "Hablase de una accion que tuvo cerca de Gerona el General Pino y dos regimientos de su division italiana, con un General ingles

llamado Morkal, que capitaneaba una division española de 1200 hombres, y trataba de socorrer á Gerona. Apenas se rompió el fuego, el General ingles que se habia ya intimidado de las maniobras y evoluciones de Pino, capituló inmediatamente baxo condicion de dexar á los oficiales sus espadas y á los soldados sus mochilas. Baxo el pretexto de comunicar esta capitulacion, el General ingles huyó con alguna gente mas, que lo pudo acompañar, llevando toda la caxa militar de la division, y dexando la tropa á discrecion del vencedor; pero tanto los soldados como los oficiales de Pino usaron de toda la humanidad con esta gente tan vilmente abandonada." Esto es mentir! No hay en Cataluña un General ingles con el nombre de Morkal; y aunque lo hubiese ¿cómo podría este General escaparse con alguna gente y caxa militar á vista del enemigo superior, que poco antes lo habia intimidado? Si Morkal habia de huir ¿que necesidad tenia de capitular? Cuentense á los niños mentiras tan groseramente urdidas.

Los diferentes movimientos de las tropas en España indican que en breve tiempo tendremos una batalla. Los franceses reconcentraron todas sus fuerzas en Toledo y Talavera. El ejército de la Mancha les da gran cuidado: de esta vez no se teme que la division de Ney venga como de la otra vez con la de Sault á obrar en la retaguardia de los Aliados: el ejército de la izquierda dará que hacer á Ney, de manera que no se pueda desembarazar.

ESPAÑA.

Madrid 10 de Setiembre.

Desde 21 de Agosto hasta 6 del corriente el intruso rey ha inundado esta capital de un sin número de despachos militares y civiles. Entre los empleados que este usurpador ha nombrado para su servicio se ven mezclados franceses con españoles; y debe notarse con particularidad que el tirano ha empleado muchos españoles, cuyos parientes defienden la buena causa de la justicia, y de la libertad. Tengan los patriotas mucho cuidado con esta política maquiabélica, que

tiene por objeto, ya introducir la division y la intriga en el seno de las familias, ya ganar por la perfidia aquellos sujetos que siguen el partido de la Nacion.

Sevilla 16 de Setiembre.

Llegó de oficio orden de S. M. B. para que el ejército inglés en España siga sus operaciones, mientras haya un solo Español que defienda la libertad de su Patria.

NOTA. Una parte de nuestra libertad es debida á los generosos esfuerzos de la Inglaterra; ellos contribuirán mucho á que veamos prontamente arrojados de toda nuestra Península sus pérfidos violadores, las nuevas operaciones asi lo indican; la fuerza actual de los ejércitos conuinados es para qualquiera empresa.

Del mismo lugar 25 de Setiembre

S. M., que se desvela en atender á los valientes defensores de la Patria, y no se descuida en proporcionarles el socorro á que tan justamente son acreedores, supo que sin embargo de las repetidas órdenes que tiene dado á todos los xefes de los cuerpos para que propongan los soldados heridos é inutilizados en accion de guerra, á fin de que obtengan los auxilios necesarios á su subsistencia, andan algunos de ellos mendigando, tal vez salidos de los hospitales sin conocimiento de sus xefes y con descrédito del Gobierno; en consecuencia de lo que ha tomado, y continúa tomando todas las posibles medidas para darles el retiro correspondiente, y para que cese un abuso tan opuesto á su mérito, y al decoro de la Nacion.

NOTA. Hé aqui uno de aquellos rasgos que califican la bondad de los gobiernos, atrayendo el amor general. ¡Que diferencia entre el Gobierno español, empeñando todos sus esfuerzos para socorrer á los dignos españoles, y entre el Gobierno francés sacrificando bárbaramente, no solo á los extraños sino á los mismos suyos, quando en un punto en que les mandan avanzar no pueden hacerlo algunos de ellos porque en los combates anteriores fueron inutilizados! ¿Quien

querrá militar baxo las banderas francesas con la certeza de ser abandonado quando el hombre precisa mas de socorro, quando el hombre perdió batallando su mejor bien físico qual es la salud?

Coruña 19 de Octubre.

AVISO.

Por fallecimiento de D. Vicente Antonio Pose Roibanes se halla vacante una de las dos plazas de Médico titular de esta ciudad, cuya dotacion la es de 600 ducados anuales, sin mas obligacion que la de asistir al hospital de Caridad y Buen Suceso, en los quales apenas hay enfermos. Se admiten memoriales con los documentos justificativos de sus méritos hasta el dia 10 de Diciembre del presente año, segun lo acordado por el Ayuntamiento, y se dirigirán á su Secretario D. Rafael Nogueyra; en el concepto de que para el 15 de dicho mes se ha de provistar indispensablemente: El pueblo es muy sano, su poblacion muy quantiosa, y ademas hay tres Conventos de Religiosos y dos de Religiosas, y otras corporaciones de distincion y consideracion.

DONATIVOS.

El acendrado patriotismo, y el amor al Rey y á la Religion han estimulado al R. P. Fr. Josef Medela, del Orden de S. Agustin, á ceder en favor del exercito la propina, ó limosna que le correspondió por haber predicado el sermón de la Translacion del Apostol Santiago en esta santa Iglesia Catedral, y consiste en 320 reales.

El Sr. Diego Alvarez dió 50 docenas de botones.

CÓN SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.